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Finalmente vai começar a Finalmente vai começar a 
DUPLICAÇÃO GUARÁ-NBDUPLICAÇÃO GUARÁ-NB

Após 16 anos de espera, desde quando o 
projeto ficou pronto, começam nos próximos 

dias as obras de duplicação da via de ligação 
entre Guará e Núcleo Bandeirante.  

As obras, que incluem ainda arborização, 
ciclovia e sinalização, devem ser concluídas 

no primeiro semestre do próximo ano. 
Páginas 4 e 5 

Tribunal de Contas aceita retirar
Teatro de Arena da PPP do Cave

O imbróglio que 
estava impedindo a 
conclusão do processo 
de concessão do 
Complexo do Cave 
está resolvido: os 
conselheiros do 
Tribunal de Contas 
do DF atenderam 
a reivindicação do 
movimento cultural 
do Guará e retiraram 
o Teatro de Arena do 
projeto, condição já 
aceita pelo GDF.

Páginas 6 e 7

Merendeiras 
premiadas
O concurso Sabor de Escola 
selecionou duas merendeiras 
da cidade para a 
semifinal. Cristina de 
Carvalho representou 
o Guará com um risoto 
suíno com aligot de 
mandioca e cebola 
caramelizada assada 
(Página 13). 

Festival de Churrasco 
no fim de semana
A área próxima à estação Guará do Metrô,vai receber o 
festival de churrasco Brasília Grill Fest nos dias 21 e 22 
de outubro (Página 15). 
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Cidade perde o 
autor do seu melhor 
sanduiche

O sanduiche símbolo do 
Guará sempre foi o “bomba”, 
bem gorduroso, montado com 
presunto, bacon, queijo, ovos e 
maioneses, acompanhado por 
batata frita e refrigerante. É feito 
para matar a fome, literalmente. O 
sanduiche é citado nas reportagens 
e guias gastronômicos do 
Distrito Federal como atração da 
gastronomia guaraense. E que, diz 
a lenda, foi inventado no Guará.

Mas o famoso bomba não era 
o melhor sanduiche puro sangue 
da cidade, pelo menos para quem 
conhecia os sanduiches criados por 
José Ronaldo Ferreira, servidos 
no quiosque do Miró desde 
2006, ao lado da paróquia Maria 
Imaculada, entre as QEs 15 e 17 do 
Guará II. Com nomes de pintores 
famosos ou cidades espanholas, 
montado em baguete com 
gergelim, recheados com carnes 
macias e acompanhamentos 
leves, generosos no tamanho, 
suficiente para duas pessoas, 
os sanduiches do Miró são 
apreciados por paladares mais 
exigentes. E  o próprio Ronaldo 
quem os preparava e servia com 
um sorriso e um sotaque mineiro 
inconfundível de sua Patos de 
Minas.

Mas Ronaldo, 69 anos,  não 
pode preparar mais o melhor 
sanduiche do Guará – ele morreu 
nesta terça-feira, 17 de outubro, de 
câncer, para lamento de clientes e 
amigos. 

Mas o sanduiche criado por ele 
continua sendo servido pelo filho 
Gustavo, no mesmo quiosque.

Retomadas obras no 
estacionamento da Feira

Foram retomadas as obras do estacionamento 
da Feira do Guará após interrupção provocado por 

protesto de feirantes e usuários contra a redução de 
vagas para veículos. 

Após intensas negociações entre o administrador 
regional Artur Nogueira com os órgãos do governo 

responsáveis pelas obras, o projeto foi parcialmente 
refeito, com a redução dos passeios destinados a 

pedestres, que “comiam” vagas de veículos, e a criação 
de um novo estacionamento entre a Feira e o Fórum  

do Guará para mais de 200 vagas.

Agora é a vez de eleger 
os conselheiros de 
segurança

Depois da eleição dos conselheiros 
tutelares, que atraiu 40 candidatos 
e teve o voto de mais de 8 mil 
moradores da cidade, a próxima 
eleição é a de conselheiros 
comunitários de segurança, que vão 
comandar o Conselho Comunitário de 
Segurança do Guará (Conseg).

Bem diferente da eleição dos 
conselheiros tutelares, que envolvia 
um salário de R$ 6.510 e interesse 
direto de igrejas e instituições, a de 
conselheiros de segurança desperta 
pouca atenção, a começar pelo fato 
dos cargos não serem remunerados. 
E depois pela pouca utilidade dos 
Consegs, que deveriam fazer a ponte 
da comunidade e os órgãos setoriais 
de segurança da cidade, mas pouco 
cumprem e, quando cumprem, não 
divulgam. Por isso, a maioria absoluta 
da comunidade nem sabe que o 
Conseg existe.

De qualquer forma, a eleição 
está marcada para o dia 29 de 
outubro, mas no Guará será apenas 
simbólica porque apenas uma chapa 
se registrou. O atual presidente, 
Marcelo Cassiano, não se candidatou 
à reeleição, como também a maioria 
da sua diretoria. 

Também diferente da eleição do 
Conselho Tutelar, quando morador 
poderia votar, a do Conseg depende 
de um cadastro prévio no site da 
Secretaria de Segurança Pública 
do DF, o que deve despertar pouco 
interesse dos eleitores. 

Dona de Casa agora é Dona
A Rede de supermercados Dona de Casa, que nasceu no 

Guará há 20 anos e chega a 19 lojas no DF, está mudando de 
nome, ou melhor, encurtando o nome, e passa a se chamar 
apenas “Dona”.

Interessados no Cave
Efetivamente existem dois grupos interessados na 

concessão do Cave. Um deles já esteve na cidade por três 
vezes buscando mais informações sobre o espaço. Os dois são 
ligados a jogadores internacionais, que lideram grupos de 
investidores. 

Eles querem basicamente o estádio e criar um time de 
futebol profissional na Guará, para ocupar o lugar do finado 
Clube de Regatas Guará, o lobo da colina. 

Prorrogadas inscrições  
para candidatos ao  
conselho de Cultura do Guará

Nos últimos anos, o Conselho de Cultura do Guará tem 
sido o colegiado popular com maior evidência na cidade. A 
luta contra a privatização de equipamentos culturais, como 
o Teatro de Arena, uniu como nunca os artistas locais. E 
agora, o Conselho Regional de Cultura do Guará passará 
por uma renovação completa. Várias cidades do DF também 
elegem o seu próprio colegiado na mesma data. O objetivo é 
selecionar representantes da sociedade civil com atuação na 
área cultural, que desejam contribuir para o desenvolvimento 
cultural da região. Neste momento estão acontecendo as 
inscrições para os candidatos, para serem validados pela 
população posteriormente. Para concorrer às vagas de 
conselheiros os candidatos devem comprovar um mínimo de 
3 anos de atuação na área cultural por meio de currículo e 
portfólio e, ter pelo menos 2 anos de residência comprovada 
no Guará. O período de inscrição vai até 30 de novembro. 
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Saiu a licitação da duplicação  
da via Guará-Núcleo Bandeirante
Consórcio responsável pela obra já assinou contrato com o governo e  
serviços incluem pavimentação, drenagem, meios-fios, ciclovia e calçadas

Após 16 anos do anúncio do 
primeiro projeto e gestão 
de cinco governadores, fi-

nalmente a duplicação da via en-
tre Guará e Núcleo Bandeirante 
está se concretizando. A Secretaria 
de Obras anunciou esta semana a 
assinatura do contrato com o con-
sórcio que ganhou a licitação para 
a duplicação de um trecho de 1,2 
km entre os lavajatos e o balão en-
tre a antiga estação ferroviária e o 
Lar dos Velhinhos. A obra vai cus-
tar R$ 10,1 milhões e será executa-
da pelo consórcio ACGL. 

Além da duplicação do trecho 
atual de pista única, serão feitos 
serviços de pavimentação, drena-
gem, meios-fios, ciclovia, calçadas 
e sinalização horizontal e vertical, 
além de estrutura de contenção do 
encabeçamento da ponte sobre o 
córrego Vicente Pires.

A via de ligação Guará- Núcleo 
Bandeirante tem 3,4 km de exten-
são e conecta a Estrada Parque Nú-
cleo Bandeirante (EPNB) à Aveni-
da Contorno, na altura da QE 38 
do Guará II. O trânsito no local é 
intenso, principalmente nos ho-
rários de pico, porque, além da 
concentração de comércio e mo-
radia na vizinhança, a via é rota 
para quem trafega pelas regiões do 
Guará, Park Way, Bernardo Sayão, 
Águas Claras e Núcleo Bandeiran-
te.

Considerada essencial para re-

solver um dos gargalos de trânsito 
mais problemáticos do Distrito Fe-
deral, a duplicação da via foi con-
siderada uma das prioridades de 
quatro sucessivos governos do Dis-
trito Federal. Mas não saiu do pa-
pel, em parte por intercorrências 
técnicas do projeto, como a troca 
de um viaduto sobre a linha térrea 
por um túnel, ou por dificuldades 
na liberação da Licença Ambiental.

Faltou também vontade política 
de secretários e de governadores 
para agilizar a obra, considerada 
relativamente barata se compara-
da aos custos de outras obras me-
nos relevantes executadas no Dis-
trito Federal nesses 16 anos. A obra 
chegou a ser orçada em R$ 43 mi-
lhões, mas, com as modificações 
no projeto ao longo do período, 
teve orçamento reduzido para os 
atuais R$ 10 milhões contratados. 

Após a assinatura do contrato, 
a empreiteira deve montar o can-
teiro de apoio nos próximos dias e 
iniciar as obras até o final de no-
vembro, com previsão de serem 
concluídas em seis meses, ou seja, 
em maio de 2024.

Expectativa pela obra  
se arrasta há 15 anos

Depois de muitas promessas, 
a duplicação chegou a ser  confir-
mada em outubro 2020, duran-

te o anúncio do pacote de obras 
para o Guará em 2021/22, quan-
do o governo prometeu investir 
mais de R$ 100 milhões na cida-
de. A obra foi incluída no pacote, 
a pedido do ex-deputado distrital 
Rodrigo Delmasso, morador da ci-
dade. Previsto inicialmente em R$ 
43 milhões no último governo Ro-
riz, em 2006, o orçamento da du-

plicação foi reduzido para R$ 33 
milhões no governo Agnelo e para 
R$ 29 milhões no governo Rol-
lemberg, e agora para R$ 10 mi-
lhões no governo Ibaneis. As re-
duções dos orçamentos tinham a 
intenção de ajudar na obtenção 
dos recursos necessários, mas o 
projeto não conseguiu sair do pa-
pel, mesmo depois das alterações 

As obras incluem a duplicação do trecho dos lavajatos até o balão do Lar dos 
Velhinhos, construção de calçadas, jardins e ciclovia
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técnicas para a redução.
A obra esteve muito próxima de 

ser executada no governo Rollem-
berg, depois que a Novacap con-
cluiu o projeto, mas a exigência 
de mudanças de cálculos do via-
duto previsto, por parte do ABNT, 
abortou as providências. Com a 
troca de comando do Palácio do 
Buriti e da Novacap desde o iní-
cio de 2019, o projeto voltou para 
a gaveta e não foi incluído em ne-
nhum pacote de obras nos dois 
primeiros anos do governo gover-
no Ibaneis, até que uma reporta-
gem de capa do Jornal do Gua-
rá em agosto de 2022 despertou o 
assunto e o governo voltou a tratá-
-lo como uma de suas prioridades. 

Planejada há  
quatro governos

A duplicação começou a ser pla-
nejada no último dos três governos 
de Joaquim Roriz, mas ficou para-
do no governo Cristovam Buarque, 
como aliás aconteceu com quase 
todas as obras físicas do período. O 
projeto voltou a andar no governo 
Arruda, quando o Distrito Federal 
recebeu a maior quantidade de in-
vestimentos em obras de sua histó-
ria. Entretanto, a duplicação da via 
não foi contemplada, mas, desta 
vez por culpa de entraves na licen-
ça ambiental impostos pela Secre-
taria de Meio Ambiente. O governo 
tampão que o sucedeu, de Wilson 
Lima, e depois o de Rogério Rosso 

sequer se interessaram pela obra, 
que voltou a ser discutida efetiva-
mente no governo Agnelo, quando 
o projeto inicialmente orçado em 
mais de R$ 40 milhões foi refeito 
e readequado para cerca de R$ 33 
milhões.

O governo Rollemberg foi o que 
mais se interessou e avançou no 
projeto de duplicação da via, mas 
esbarrou numa outra exigência, 
desta vez da Associação Brasileira 
de Normas Técnicas (ABNT), que 
havia alterado os cálculos de con-
cretagem de viadutos e pontes – no 
projeto estão previstos dois viadu-
tos e a duplicação da ponte sobre 
o córrego Vicente Pires. Por causa 
dessa alteração das normas, o pro-

jeto teve que ser novamente reade-
quado, mas como a Novacap não 
tinha estrutura para fazê-lo por 
conta própria, teria que contratar 
uma empresa externa para execu-
tá-lo, mas não houve tempo para a 
contratação.

Para tentar viabilizar a obra 
mais rapidamente, a Secretaria de 
Infraestrutura e Obras do gover-
no Rollemberg resolveu promo-
ver algumas alterações no projeto, 
a principal delas a retirada do via-
duto sobre a linha férrea, entre a 
antiga estação Bernardo Sayão e o 
Lar dos Velhinhos Maria Madale-
na, na via de acesso ao Park Way, 
por uma passagem simples sobre 
os trilhos.
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TCDF aceita retirar Teatro 
de Arena da PPP do Cave

Conselheiros recomendam alteração do projeto com a retirada do espaço. Nova licitação para 
escolha dos concessionários, com a modificação, deve ser lançada até dezembro

O imbróglio em que se trans-
formou a concessão do 
Cave, também conhecida 

como “PPP do Cave”, que vem se 
arrastando desde o Governo Agne-
lo Queiroz, caminha para ser re-
solvido de forma definitiva. Nes-
ta segunda-feira, 16 de outubro, o 
Tribunal de Contas do DF acenou 
positivamente pela proposta da 
deputada distrital Dayse Amarílio 
(PSB) para que o Teatro de Arena 
seja retirado do projeto.   

A inclusão do Teatro de Arena 
no projeto da concessão provocou 
o cancelamento do edital de lici-
tação, em janeiro de 2022, depois 
que o TCDF atendeu a uma reivin-
dicação do Conselho de Cultura do 
Guará e suspendeu o certame até 
que a divergência fosse resolvida. 
De acordo com o Conselho, o tea-
tro não poderia ser privatizado 
porque é um equipamento cultu-
ral público e, de acordo com o Arti-
go 250 da Lei Orgânica do Distrito 
Federal e a Lei Orgânica da Cultu-
ra do DF, somente pode ser extinto 

ou privatizado se for providencia-
do outro no mínimo do mesmo ta-
manho e para atender a mesma co-
munidade.

O relator do processo, o con-
selheiro Manoel Andrade, no en-
caminhamento publicado nesta 
segunda-feira, 16 de outubro, afir-
ma ter “manifestada preocupação 
com o prosseguimento da conces-
são ora em análise, notadamente 
quanto aos impactos para a popu-
lação local, em especial, a limita-
ção de uso que haverá para o se-
guimento mais carente”. Segundo 
ele, “o requerimento da deputada 
Dayse Amarilio, por meio do qual 
a Secretaria  de Projetos Especiais 
(Sepe) informou que a área do Tea-
tro de Arena será retirada do pro-
jeto da Concessão do Cave, o que 
a meu ver vai ao encontro dos an-
seios apresentados pelo Conselho 
de Cultura do Guará, entendo que 
os autos devem ser devolvidos ao 
corpo instrutivo para fins de aná-
lise e possíveis proposições quanto 
ao novo projeto que será apresen-

tado pela Sepe após a conclusão 
da revisão dos estudos de modela-
gem técnica econômico-financeira 
decorrente da retirada da área do 
Teatro de Arena do projeto da Con-
cessão do Cave”. 

A recomendação do conselheiro 
Manoelzinho foi aceita  por unani-
midade durante a Sessão Ordinária 
do TCDF do dia 4 de outubro, com 
fotos favoráveis dos conselheiros 
Márcio Michel (Presidente), Re-
nato Rainha, Inácio Magalhães e 
Paulo Tadeu. Não participaram 
os conselheiros André Clemente e 
Anilcéia Machado.

Com essa decisão, o projeto re-
torna à Secretaria de Projetos Es-
peciais para os ajustes que incluem 
a retirada do Teatro de Arena. A 
próxima etapa será o encaminha-
mento da liberação para que a Se-
cretaria de Esporte e Lazer elabore 
novo edital para a escolha dos con-
cessionários do Complexo do Cave. 
A expectativa do governo é o que 
novo edital seja lançado até o final 
do ano.

Deputada foi fundamental 
para a retirada

A nova deputada distrital Day-
se Amarílio, moradora do Guará, 
foi peça determinante para a reti-
rada do Teatro de Arena do projeto 
de concessão do Cave. Foi ela quem 
intermediou o pedido do Conselho 
de Cultura da Cidade, articulou re-
uniões com o presidente do Tribu-
nal de Contas do Distrito Federal 
(TCDF), Márcio Michel, com a Casa 
Civil, e finalmente conseguiu o si-
nal de que o Teatro de Arena ficará 
para a comunidade do Guará. 

“Já deixei claro, mas quero rea-
firmar meu compromisso com vo-
cês: além de lutar para que o Teatro 
de Arena seja retirado da conces-
são, o que temos uma sinalização 
positiva que irá acontecer, mesmo 
que muitos sejam incrédulos, me 
dispus a alocar recursos para a re-
forma do espaço que atenderá nos-
sa comunidade, tão pulsante cultu-
ralmente. Estou aqui para somar 
e para fazer com que a cultura do 
Guará ganhe vigor. Contem comi-
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go”, afirma a deputada. 
A luta de Dayse começou em ju-

lho deste ano, numa reunião entre 
ela, o secretário de Governo, José 
Humberto Pires, de Projetos Es-
peciais, Roberto Morais, o admi-
nistrador regional do Guará, Artur 
Nogueira, quando foi acordada a 
retirada do teatro do projeto. 

A alteração já havia sido pro-
metida pelo secretário de Gover-
no, José Humberto Pires, em entre-
vista exclusiva ao Jornal do Guará 
em novembro do ano passado, mas 
houve resistência do secretário de 
Projetos Especiais, Roberto Morais, 
e o projeto continuou sendo tocado 
como estava antes. Mas, a chega-
da da nova deputada distrital Dayse 
Amarílio (PSB), que apadrinhou o 
pleito do movimento cultural e pas-
sou a pressionar o governo pela re-
tirada, mudou o cenário. Como em 
pouco tempo ela conseguiu um bom 
trânsito no governo e passou a ser 
respeitada como a principal repre-
sentante do Guará, conseguiu con-
vencer os dois secretários que seria 
a melhor solução para não atrasar 
mais a concessão do Cave. Na em-
preitada, ela teve o apoio do admi-
nistrador regional Artur Nogueira.

Pressão desde  
o ano passado

A luta do movimento cultural 
pela retirada do teatro da conces-
são do Cave começou em janeiro do 
ano passado, quando  o Tribunal de 
Contas do Distrito Federal (TDCF) 
atendeu a uma reclamação do pre-
sidente do Conselho de Cultura do 
Guará, Rênio Quintas, e suspendeu 

a licitação lançada pela Secretaria 
de Esporte e Lazer  para a contra-
tação do concessionário, que esta-
va prevista para ser aberta em 29 
de janeiro, há quase 20 meses. Des-
de então, o presidente do Conselho 
de Cultura do Guará, Rênio Quintas 
vem buscando todos os meios para 
retirar o Teatro de Arena do proje-
to, inclusive com o apoio do Minis-
tério Público do Distrito Federal.

A resistência da Secretaria de 
Projetos Especiais era sob o argu-
mento de que a retirada do Tea-
tro de Arena iria inviabilizar eco-
nomicamente o projeto e afastar 
possíveis interessados na conces-
são.  Mas a deputada, que promo-
veu vários encontros e consultou 
entendidos no assunto, convenceu 
os representantes do governo que a 
alteração não acarretaria perda de 
receita por parte ao concessionário 
a ponto de inviabilizar a concessão.

Reparcelamento do Cave 
ajudou na retirada 
Uma audiência pública promo-

vida pela Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano e Habitação (Se-
duh), no dia 7 de maio deste ano, 
para regularizar os lotes ocupados 
no Cave por órgãos públicos e ins-
tituições, ajudou na retirada do tea-
tro do projeto. Durante a audiência, 
a Seduh atendeu a uma sugestão do 
movimento cultural, que reclama-
va da inclusão da Casa da Cultura e 
do próprio Teatro de Arena em um 
único lote, o que, de acordo com a 
opinião do movimento, facilitaria 
a inclusão dos dois equipamentos 
na concessão. Atendendo à solici-
tação dos representantes culturais 

do Guará, a área foi subdividida em 
quatro lotes: um deles incluiu o Gi-
násio Coberto, outro a Casa da Cul-
tura, outro o Circuito de Bicicross e 
outro engloba a área das quadras de 
esportes. 

A proposta da Seduh com as al-
terações sugeridas foi votada e 
aprovada pelo Conselho de Planeja-
mento Territorial e Urbano do Dis-
trito Federal (Conplan) no dia 10 de 

agosto deste ano. Antes, no dia 22 
de junho, a deputada Dayse Arau-
jo promoveu uma audiência pú-
blica na Câmara a Legislativa para 
discutir o projeto, com represen-
tantes do parlamento, da comuni-
dade guaraense e do governo. A au-
diência pode ter ajudado na decisão 
dos conselheiros do TCDF pela re-
comendação do Teatro de Arena do 
projeto. 

A luta do movimento cultural demorou cerca de 20 meses 
para conseguir retirar o Teatro de Arena da concessão
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Administração do Guará  
homenageia empresários
O administrador Artur Nogueira exaltou a importância dos  
empreendedores para a geração de emprego e renda na cidade

Cerca de 50 empresários do Gua-
rá foram homenageados com o 
certificado de “Empreendedor 

Destaque 2023”. O evento ocorreu no 
saguão de entrada da Administração 
Regional e contou com a presença de 
representantes do Sebrae e do Conse-
lho Permanente de Políticas Públicas 
e Gestão Governamental. A ação tam-
bém comemorou o Dia do Empreen-
dedor, celebrado em 5 de outubro. O 
empreendedorismo representa 30% 
do Produto Interno Bruto (PIB) brasi-
leiro e é responsável por cerca de 70% 
das contratações formais no país, de 
acordo com dados do Ministério da 
Pequena e Média Empresa.

Entre as autoridades, estiveram 
presentes Márcio Faria Júnior, chefe 
da unidade de apoio ao Conselho Per-
manente de Políticas Públicas e Ges-
tão Governamental, da chefia de gabi-
nete do governador Ibaneis Rocha, e 
Helia Castro, gestora do projeto Cida-
de Empreendedora do Sebrae. Com-
pletaram a mesa do evento Dever-
son Lettieri, presidente da Associação 
Comercial do Guará, Victor Campos, 
assessor da deputada distrital Day-
se Amarilio, e Carlos Kobayashi, pre-
sidente da Associação Comercial do 
Park Sul.

O administrador do Guará, Artur 
Nogueira, ressaltou que o objetivo da 
solenidade foi reconhecer a contribui-
ção dos empreendedores para o cres-
cimento e o desenvolvimento da re-
gião administrativa. “É determinação 
do governador Ibaneis Rocha o incen-
tivo ao empreendedorismo no Guará. 
Agradeço o apoio do deputado fede-
ral Gilvan Máximo, que é o padrinho 
da nossa cidade, e tem sido incansável 
por melhorias e avanços para os em-
preendedores do Guará”.

Guará lidera setor produtivo
De janeiro a setembro de 2023, o 

Guará é líder na emissão de licenças 
de funcionamento no Distrito Fede-
ral. O documento é fundamental para 
alavancar a geração de emprego e ren-
da na cidade. Esse trabalho passa pela 
segurança jurídica e incentivo total da 
Administração Regional aos empresá-
rios locais. As informações foram di-
vulgadas durante o evento pela equipe 
do Conselho Permanente de Políticas 
Públicas e Gestão Governamental.

Edson Amaro, da Guará Produtos Metalúrgico, 
recebeu o reconhecimento por ser uma das empresas que 

mais tem crescido no Guará

Dai Ribeiro foi homenageada por recuperar e ampliar a 
Horta Comunitária do Guará

O jornalista Alcir de Souza recebeu a homenagem pelos 40 
anos de circulação ininterrupta do Jornal do Guará

Francisca Roque, do Chalé da Traíra, e Adeilson Macedo 
(abaixo), de Adeilson & Juliana Castanhas, foram 

homenageados pelo crescimento de suas empresas

Carlos Kobayashi, da Mecânica Nippon, recebeu a 
homenagem pela manutensão de umas empresas mais 

antigas do Park Sul, região do Guará

Wander Abadalla, ex-presidente do Clube de Regatas 
Guará, teve seu legado reconhecido
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Brasília será sede da 
terceira edição dos 
Jogos Escolares Bra-

sileiros 2023. As competi-
ções estão marcadas para 
acontecer durante os dias 
26 de outubro a 9 de no-
vembro deste ano. São espe-
rados cerca de 6.100 atletas 
e 1.120 técnicos para o even-
to.

De forma inédita, o time 
de handebol do Centro de 
Ensino Fundamental 10 do 
Guará, na QE 46, classifi-
cou-se para a disputa, após 
ficar com o vice-campeona-
to nos Jogos Escolares do 
DF. 

A classificação chegou a 
ser colocada em risco. A or-
ganização do evento alegou 
que a escola guaraense não 
poderia participar dos jo-
gos nacionais por não ter 
uma quadra profissional e 
por não estar localizada no 
Plano Piloto. A comunida-
de se mobilizou para garan-
tir o direito conquistado em 
quadra.  A classificação foi 
dada como segundo lugar 
depois de vários jogos en-
tre escolas públicas e parti-
culares do Distrito Federal. 
“No momento da nossa es-
cola receber as medalhas de 
segundo lugar, com direito 
a participar ao lado das es-

colas que ganharam em pri-
meiro lugar na liga nacio-
nal, cogitaram em excluir o 
Cef 10 Guará, para ceder a 
vaga a uma escola particu-
lar do Plano Piloto”, explica 
a diretora Elizabeth Caetano 
Neves. 

“A trajetória do nosso 
time de handebol masculi-
no foi árdua, mas muito gra-
tificante. Estávamos corren-
do o risco de ficarmos de 
fora da liga nacional,  mes-
mo tendo o direito por estar 
em segundo lugar. Os argu-
mentos usados para elimi-
nar nosso time caíram por 
terra, muitas pessoas se en-
volveram para manter a jus-
tiça que pertencia ao Cef 10. 
O fato é que deu tudo certo, 
agora estamos dentro dos 
jogos por direito”, comemo-
ra o professor Glauber Bar-
ros, técnico dos alunos de 12 
a 15 anos do Guará. 

O problema que o time 
tem agora é conseguir os 
uniformes oficiais para a 
competição nacional e por 
isso estão à procura de 
apoiadores. Quem se in-
teressar em apoiar o time 
pode doar qualquer quantia 
via pix (CPF 64776360187) 
ou entrar em contato com a 
diretora da escola no núme-
ro 9884-9689.

CEF 10 do Guará busca apoio para  
participar dos Jogos Escolares Brasileiros

Handebol do Guará em 
competição nacional

Nossa paisagem vai mudando
Aos poucos o visual da cidade vai mudando. Surgem altos prédios, novas 

famílias chegam, e com elas surgem problemas e soluções. O estacionamento 
já é um problema, na QI 27 por exemplo onde temos um comércio 
movimentado, já temos dificuldade de estacionar. Na orla do Guará II 
temos bons prédios mas falta lugar para estacionar. Corremos o risco de nos 
tornarmos uma Águas Claras em breve. É preciso planejar.

 Horta comunitária entregou  
certificados do Curso de Horticultor Urbano

Foi uma manhã de sábado (14 de outubro) emocionante com a entrega 
de certificados para novos horticultores urbanos. A Horta Comunitária do 
Guará ensina e prepara novos horticultores para o trato com a terra.  O 
administrador regional do Guará, Arthur Nogueira, e a engenheira ambiental 
Dai Ribeiro entregaram os títulos aos formandos que estão ainda mais 
preparados para movimentar com a terra e dela tirar alimentos, como frutos e 
verduras.  

Longa vida para nossa Horta Comunitária.

Mais um espaço nobre 
para a educação no Guará

Sempre que recebemos mais um novo auditório é motivo de grande alegria, 
principalmente para nossos jovens. Foi definido o terreno ao lado das salas de 
aulas do Centro Interescolar de línguas do Guará (Cilg) para receber um belo 
auditório. 

O Centro Interescolar de Línguas do Guará é um local muito bem 
conceituado, com bons cursos de línguas para a comunidade. 

Estamos acompanhando. 
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No domingo passado, 15 de outubro, o 
PSDB-DF viu a ascensão de uma nova 
liderança em seu comando. Sérgio Izal-

ci, filho do senador tucano Izalci Lucas, foi elei-
to como o mais jovem presidente a comandar 
o diretório regional do partido na capital e o 
mais novo em todo o país a assumir a direção 
de um partido. 

A eleição contou com a participação das 16 
zonais previamente eleitas, em um processo 
democrático, que refletiu o compromisso do 
partido em ouvir sua base. Sérgio Izalci nasceu 
no Guará, onde morou seus pais durante mui-
tos anos e onde a família continua com vários 
investimentos. A cidade é considerada também 
a base eleitoral do senador Izalci. 

Auscultar a população
Com um discurso centrado na conexão com 

a população do Distrito Federal, Sérgio Izalci 
disse que tem a missão de construir um partido 
que se relacione de forma mais efetiva com os 
moradores de cada cidade. ”Vou trabalhar para 
conectar ainda mais  o PSDB-DF com as de-
mandas da população, buscando soluções para 
uma educação de qualidade, geração de em-
prego e renda, transporte público de qualida-
de e uma saúde que atenda dignamente os bra-
silienses”, destaca.

Além disso, o novo presidente tem seu olhar 
voltado para as eleições de 2026. “Pretendo 
apresentar bons quadros do PSDB para dispu-
tar cargos em níveis proporcional e majoritá-
rio. Com essa estratégia, espero representar o 
partido de forma sólida e eficaz nas próximas 
eleições, enfatizando a crença de que a política 
pode ser uma ferramenta transformadora na 
vida das pessoas”, afirma.

Filho do Guará é 
o novo presidente 
do PSDB-DF
Sérgio Izalci, filho do senador 
Izalci Lucas, é o mais jovem 
comandante  de partido no país

GENTEFÁTIMA SOUZA

Bodas de Ouro de Beto e Afra
O casal Hubertus (Beto) Sleegers e Afra reuniu 

a família e amigos para a comemoração dos seus 
50 anos de feliz união. A cerimônia religiosa 
aconteceu na capela São João Paulo II e a recepção 
no Residencial Prime, no Park Sul, que é região do 
Guará. 

Beto e Afra são muito atuantes nos movimentos 
da igreja católica – durante muitos anos 
participaram das pastorais da Paróquia Divino 
Espírito Santo, no Guará II

Netinha Giovanna, genro 
Ivanilson de Aguiar, filha 
Lineke, neto Benjamim, 
Afra, padre Arnaldo, 
Beto, filha Willeke, neto 
Lucas, genro Júlio César 
Maia, neto Matheus.

Beto, Afra, 
netinha 

Giovanna, 
casal Ivanilson 
e Lineke, casal 
Willeke e Júlio.

FEIJOADA CULTURAL
No sábado aconteceu a primeira etapa do projeto 

Sabores do Guará: Feijoada Cultural do Guará, na 
Casa da Cultura, promovida pelo jornalista e produtor 
cultural Henrique Machado.

Enquanto degustava a feijoada, preparada pelo 
chef Pionório e o casal Andrea e Cledison, quem foi 
prestigiar assistiu as apresentações de capoeira da 
N'Golo do Mestre Dionisio, da bailarina Elaine Silva, e 
de dança cigana de Asas Companhia de Teatro e Dança, 
do seu Juca. E ainda do cantor Junior Assunção e os 
DJs Nader e Duende.



Boulevard
de Taguatinga.
Cidade mais
bonita, organizada 
e valorizada.

de Taguatinga.

bonita, organizada 

Depois da inauguração do Túnel de Taguatinga, a cidade fi ca ainda mais bonita e 
valorizada. O novo Boulevard já mudou o centro de Taguatinga, com acessibilidade e 
faixas exclusivas para ônibus e para mais de 30 mil pessoas que circulam pela região 
todos os dias. Por onde você vê, tem melhoria nas cidades de todo o DF.
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O concurso Sabor de Escola, 
que busca destacar os talentos 
culinários das merendeiras e 

merendeiros de escolas públicas do 
Distrito Federal, teve uma emocio-
nante etapa realizada durante dois 
dias na Coordenação Regional de En-
sino do Guará. Com direito a empa-
te, dois pratos, sendo um doce e ou-
tro salgado, foram selecionados para 
representar a região na semifinal.

De acordo com o edital do concur-
so, em caso de empate, o critério de 
desempate é a escolha do prato mais 
fácil de ser reproduzido na merenda 
escolar em grande quantidade. Essa 
regra levou à vitória de um prato que, 
além de saboroso, é prático e acessí-
vel para ser servido nas escolas: um 
pavê de frutas.

Criado pela merendeira Carla 
Daiane, do CEF 02 da Estrutural, a 
sobremesa conquistou os jurados e 
ganhou sua vaga na semifinal. Carla 
comentou sobre o seu prato. “Eu quis 
criar um prato que fosse saudável, 
gostoso e simples de fazer, pensando 
nas crianças que vão experimentar. 
Fico muito feliz por representar mi-

nha escola e a Estrutural nesse con-
curso”. O pavê de frutas impressio-
nou os jurados pela combinação de 
sabores e leveza durante a degusta-
ção.

Outra guaraense no páreo
A outra merendeira talentosa a 

conquistar um lugar na próxima eta-
pa foi Cristina de Carvalho, que re-
presentou a Escola Classe 7 do Gua-
rá. Ela preparou o risoto suíno com 
aligot de mandioca e cebola carame-
lizada assada. Sua criação foi um pra-
to mais elaborado, mas que se mos-
trou viável para a merenda escolar. 
Cristina comentou sobre novos pra-
tos e criações no lanche das crianças. 
“Eu quis trazer um sabor mais refina-
do para o concurso, mostrando que é 
possível inovar na merenda das es-
colas. Gratificante poder representar 
o Guará na próxima etapa e, quem 
sabe, chegar na semifinal”, disse con-
fiante.Na reta final do Concurso Sa-
bor de Escola, apenas três Coordena-
ções Regionais de Ensino ainda não 
selecionaram os dois profissionais 

que avançarão para a semifinal. As 
participantes de Taguatinga, Ceilân-
dia e Brazlândia estão ansiosas, pois 
a expectativa é alta. Com cada etapa 
que passa, a emoção cresce e a com-
petição fica cada vez mais acirrada.

Os participantes estão à beira de 
descobrir quem será o grande ven-

cedor deste desafio gastronômico. O 
Sabor de Escola continua a unir pai-
xão, criatividade e amor pela culiná-
ria, tornando-se um evento esperado 
é importante para a valorização das 
profissionais que preparam as me-
rendas escolares, que são as meren-
deiras.

Merendeiras do Guará avançam 
para semifinal de concurso
A seleção aconteceu durante dois dias na Escola Técnica. Um prato doce e outro salgado 
venceram a disputa dos talentos culinários das responsáveis pela merenda nas escolas públicas

As duas premiadas da etapa regional do concurso que se aproxima da reta final, 
Carla Daiane e Cristina de Carvalho

De sEGunDA a sEXta,
daS 11h00 às 15h00

*exCEto FEriADos.

ProMOçãO  de

por: R$19,90
de: R$25,90

Executivo Frango grelhado
por: R$144,90

de: R$179,90
Moqueca Pescada amarela ou surubim

por: R$119,90
de: R$165,90

Filé a Parmegiana

@chaledatraira (61) 3964-0066
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JOSÉ GURGEL

UMAS E OUTRASCidade recebe 
festival de churrasco
Evento, nos dias 21 e 22,  vai oferecer várias  
opões de carne na brasa, música ao vivo e espaço 
kid. Em frente à Estação Metrô do Guará

A área entre a QE 24 e 
a QI 23 do Guará II, 
próxima à estação 

Guará do Metrô, vai rece-
ber o festival de churrasco 
Brasília Grill Fest nos dias 
21 e 22 de outubro, sábado 
e domingo. 

De acordo com os or-
ganizadores, o festi-
val tem por objeti-

vo reunir e destacar em um 
único encontro as várias 
opções de churrasco e suas 
inúmeras técnicas de do-
mínio de fogo, além de ofe-
recer boa música ao vivo e 
produtos locais. O Brasília 
Grill Fest – Fogo e Fumaça 
é um evento gastronômico 
itinerante em várias cida-
des do Distrito Federal. A 
primeira edição foi realiza-
da nos dias 8 e 9 de julho 
no Setor Noroeste.

O evento será aberto ao 

público e terá praça de ali-
mentação com diversos as-
sadores e opções para to-
dos os paladares, como 
costela de chão, porco no 
rolete, estações de chur-
rasco com varal de aves e 
legumes, parrilla, steak de 
chorizo, brisket, pork ribs, 
pulled pork, linguiças arte-

sanais variadas, choripan, 
hambúrgueres, -cerveja, 
chopes e vinhos artesanais, 
além de sobremesas.

Vai contar também com 
espaço para crianças, atra-
ções musicais, e uma feira 
de economia criativa com 
diversos produtos de expo-
sitores locais.

Utopia
Com o calor me expulsando da frente do computador, 

o único lugar onde buscar refúgio foi lá no Porcão, com a 
garganta seca, comecei a sentir os efeitos, precisava tomar uma 
gelada. Olhei em volta, o Caixa Preta ainda não tinha chegado, 
mas tinha avisado que estava a caminho, parece que tinha 
novidades pra contar. O carinhoso Galak já tinha me dado 
as boas vindas,pra demonstrar gritou no meu ouvido,chutou 
duas vezes minha cadeira,tentei me acalmar.

Com a chegada do velho Caixa, minha atenção passou 
a ser as novidades que ele tinha pra contar sobre o nosso 
quadrado, onde cada dia os delírios aumentam, nos grupos 
de What’sApp a coisa tá feia. De acordo com as observações 
do velho Caixa, os cariocas acham que uma vida tranquila 
assim é quase uma utopia. Ele disse que andou olhando o que 
tinha de interessante nos grupos, apenas aquele pessoal que 
andou pegando sol na moleira estava se manifestando, alguns 
desenterravam defuntos pra ver se as mentiras colam nas 
próximas eleições.

As mentiras diárias nas redes sociais castigam a população 
sem dó, parece que estamos no paraíso da enrolação, mas 
como descendentes de Adão e Eva, estamos prestes a ser 
expulso do Éden e jogados no meio de alguma guerra, onde 
os buracos não comem o asfalto, a dinheirama gasta por 
aqui sem que sirva realmente aos contribuintes, que a muito 
esperam alguma mudança, pra melhor é claro, mas só escuta 
blá,blá,blá.As cifras são astronômicas, as toneladas de asfalto 
daria pra asfaltar até a faixa de Gaza, fazendo um corredor 
humanitário pra turma escapar da guerra. Calçadas, que com 
toda certeza terão que entrar em algum roteiro turístico para 
terem alguma utilidade, pois onde realmente precisa a coisa 
está de mal a pior, a buracaiada toma conta de ruas e vielas. O 
pior é ouvir um bando de puxas sacos aplaudindo o que não 
acontece, a famosa solução pra tudo, que na verdade é nada.

Abre o olho Guará!

Acessibilidade pouca é bobagem 
Eu e o Caixa Preta já estávamos no Porcão, o quiosque onde 

a sujeira é um chamariz para os frequentadores, mas apesar 
daquela sujeira quase divina, temos a cerveja mais gelada da 
região. Sentados a nossa mesa favorita, onde até as moscas já 
nos conhecem, ficamos observando a Al-Qaeda fritando o tira 
gosto naquela gordura que nunca foi trocada, o Galak estava 
com aquela cara de muçulmano castigado por Alá.

Estava querendo espairecer , o calor tirava toda minha 
concentração, o velho Caixa parecia possuído por algum 
espírito maligno, gesticulava muito, meio assustado ouvi todas 
as reclamações sobre a cidade que ele tinha naquele momento.

O cabra estava coberto de razão, mas uma me chamou a 
atenção, é o que tira o sono meu e de muito morador do Guará, 
são os famigerados puxadinhos, liderado pelas famosas 
invasões de calçada, que na verdade representam o que há de 
mais danoso para a nossa mobilidade. Ocupam as calçadas, 
passeios, adentram áreas públicas tirando dos transeuntes 
o direito de ir e vir infringindo todos os códigos, leis de 
mobilidade e acessibilidade, que parecem valer só no papel.

Mobilidade e acessibilidade aqui no Guará são apenas 
palavras de dicionário, acabaram com as calçadas, pobre de 
quem precisar utilizá-las principalmente se for cadeirante e 
tiver algum tipo de deficiência física, os idosos coitados nem 
falo. Mas enquanto isso a preocupação maior é fazer calçadas 
em trilhas feitas por gente preguiçosa que gosta de atalhos, em 
gramados da cidade, a festa é grande.

São botecos que ocupam tudo na maior cara de pau, quem 
quiser que passe noutro lugar, parece que lugar de pedestre 
por aqui é no meio da rua.

Quem não gostar que vá reclamar na ONU!



Resid. Cláudio Cohen

4 Qtos - 127 a 130 m²

Até 3 vagas de garagem

Cob. linear 
265 a 258 m²
3 vagas de garagem

QI 33

Entrega Nov/23

 Gente, esse é o Guará. O bairro 
que é perto do Plano, de Águas Claras, 
Taguatinga e oferece uma vida tranquila 
e familiar. É aqui que a PaulOOctavio 
acabou de construir esse magnífico  
4 quartos. Se você quer uma vida 
tranquila e confortável, esse é o lugar. 

Leninha Camargo
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